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Puisqu’il nous faut mourir, amis, vivons !

Notre  dernière  plénière  nous  a  fait  prendre
conscience,  avec  une  acuité  plus  forte  encore,  de
notre finitude :  oui,  nous sommes mortels !  Oui,  les
ans nous sont comptés.
Mais,  la  mort  n’est  plus  le  tabou  de  ces  dernières
années,  nous  redécouvrons  qu’elle  est  indissociable
de la vie et qu’il  nous sera possible de la vivre plus
sereinement, entourés de nos proches et aidés par le
corps  médical,  grâce  à  une  parole  plus  libre,  à
l’évolution des mentalités et à la nouvelle loi sur la fin
de vie en préparation.
Puisque  des  années,  des  jours,  des  minutes  de  vie
nous sont encore donnés, vivons les  à fond, goûtons
en les richesses, émerveillons nous de la beauté des
choses,  savourons  l’affection  de  ceux  qui  nous
entourent,  apprivoisons-nous  mutuellement,
acceptant  de  ne  pouvoir  agir  sur  des  évènements
dramatiques qui nous dépassent.
Ouvrez vite cette 9ème gazette, vous y découvrirez de
quoi vivre bien ensemble, dans les prochains mois :
propositions  de  rencontres  nationales  avec  les  JEM
2023,  de  rencontres  avec  notre  groupe  GVA :  les
conviviales  d’été,  les  retrouvailles  de  septembre
prochain, la plénière de novembre, les ateliers et les
conviviales qui nous soutiennent. 
Bonne route d’été à chacun d’entre nous !
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Agenda

La vie du Mouvement
Filières du futur à Annecy (Odile Manse)

Du  26  au  31  mars  dernier,  cinquante
personnes, bien alertes ont sillonné la région
d’Annecy, riche en trésors anciens et tournée
vers le futur.
Une  équipe  d’animation  dynamique  nous  a
accueillis  et  concocté  ces  quelques  jours
intenses.
Ces  journées  se  sont  déroulées  autour  de
visites,  de  conférences,  de  rencontres  tout
aussi captivantes les unes que les autres.
Nous avons pu découvrir  le  lac  d’Annecy,  la
vieille ville,  une station d’épuration originale
pour le traitement des eaux usées, une usine
de décolletage. Une visite au centre européen
de  recherche  nucléaire  (CERN)  avec  son
cyclotron, un arrêt au Centre International de
la  Croix  Rouge  où  un  conférencier  nous  a
expliqué la mission de la C.R. dans les conflits
internationaux.  Nous  avons  passé  une
matinée  à  l’usine  Staubli  où  l’on  conçoit  et
fabrique  des  robots  à  usage  médical  et
industriel.
Nous  avons  rencontré  des  géologues,  des
historiens,  des  maires  ou  adjoints  des
communes d’Annecy et de La Clusaz et mieux
compris, grâce à eux, l’évolution de la région.
Et  surtout,  les  échanges  furent  nombreux,
conviviaux et bienveillants tout au long de ces
journées.

Filières du futur à Annecy (Pierre Robert)

En  Savoie,  on  travaille !  voilà  ce  qui  m’est
apparu, dès le premier jour.
Sans doute,  les  dures  conditions de vie  des
paysans  en  montagne  les  ont  poussés  à
améliorer leurs recettes en travaillant l’hiver
sur  des  pièces  d’horlogerie,  à  l’origine  des
artisanats  et  industries  du  « décolletage ».
Une  sorte  de  démarche  darwinienne  qui  a

permis  aux  plus  courageux  et  aux  meilleurs
paysans de survivre.
A partir de là, j’ai été frappé de voir qu’une
grande  solidarité  s’est  développée  et  s’est
maintenue,  solidarité  familiale  d’abord,
solidarité  dans  le  village  ensuite,  puis,
solidarité  entre  les  communes  qui  aboutit,
par  exemple  au  réseau  d’assainissement  du
lac.
La  collaboration  se  poursuit  sur  le  plan
politique malgré les divergences et les conflits
inévitables. Ce trait de caractère se retrouve
aussi dans la prise en charge des jeunes : dans
la pépinière de micro-entreprises de la Cité de
l’Image à  Cran  Chevrier.  Et,  au  sommet,  on
trouve la coopération internationale avec tous
les projets  internationaux du Grand Genève,
du CERN, de la Croix Rouge.
La deuxième caractéristique de cette région,
c’est  le  souci  écologique,  si  marqué  à  la
station d’épuration de Siloé. 
Ce  que  j’ai  perçu  me  sert  d’exemple :
entendons  nous  entre  nous,  respectons  la
nature. Merci à Annecy et à la Haute Savoie !

Assemblée Représentative du 15 Juin
Elle aura lieu en visioconférence, de 9h30 à
12h30 :  tous  les  Poursuivants  qui  le
souhaitent  pourront  y  participer  en  se
connectant au lien qui sera envoyé quelques
jours avant.
La  première  partie  de  cette  matinée  sera
consacrée à la partie institutionnelle :
*  Une  courte  présentation  de  la  vie  du
Mouvement pour 2022-2023.
*  Le  vote  par  les  représentants  élus  des
résolutions  proposées :  pour  GVA   Edmond
Albert  et  Anne-Marie  Robert  plus  2
suppléants : Jacqueline Bruas et Louis L’Aot. 
Ensuite sera organisé entre tous les membres
connectés un débat sur le projet de création
d’un Conseil  d’Orientation, projet dont nous
avons  déjà  entendu  parler  lors  de  la
visioconférence du 11 mai dernier.



Les  Journées  d’Étude  du  Mouvement
(JEM 23) 
se  tiendront  à  Besançon  du  dimanche  1er
octobre au vendredi 6 octobre. Le thème en
est  « le  corps  dans  tous  ses  états ».  Il  est
encore  temps de s’y  inscrire :  c’est  toujours
l’occasion  de  rencontres  et  d’échanges
passionnants.  Inscrivez-vous,  jamais  vous ne
regretterez !

La « mutualisation des ateliers »
Les responsables d’ateliers de chaque groupe
du  Mouvement  ainsi  que  les  Poursuivants
intéressés  se  retrouvent  par  zoom  pour
échanger  leurs  expériences  et  s’en  enrichir
mutuellement.  Trois  types  d’ateliers,  vie
citoyenne, art et spiritualité. N’hésitez pas à
vous joindre à ces rencontres.

La vie de GVA:

La plénière du 9 mai
Suite à la convention sur la fin
de vie et aux nombreux débats
qu’elle  suscite  nous  avons
souhaité  approfondir  notre
réflexion au cours d’une réunion plénière où
deux intervenants d’horizons différents nous
ont  magistralement  guidés :  ce  fut  une
journée  dense,  où  leurs  paroles  simples,
sincères  et  sans  pathos,  suscitèrent  de
nombreuses  questions  de  l’assistance,
auxquelles ils répondirent longuement.

On pouvait  se rendre compte de l’évolution
des mentalités sur ce sujet épineux de la fin
de vie, dans l’absence de polémiques et dans
l’esprit  d’écoute  et  de  respect  mutuel  qui
présidèrent à cette journée.

 

* le matin :
Pierre-Antoine  GAILLY,  membre  du  CESE
(Conseil  Économique  Social  et  Environne-
mental)  a  traité  des  points  suivants avec
clarté, précision et grande humanité :

 
1  -  l’historique  du  sujet,  le  fonctionnement
des  commissions  récentes  qui  se  sont
consacrées à ce domaine au sein du CESE et
les  différentes  lois  telles  que  les  lois
Neuwirth, Leonetti et Claëys- Léonetti.

 
2  -  l’évolution  du  vocabulaire  et  des  men-
talités : Au fil du temps, le vocabulaire et les
mentalités se sont libérés concernant la fin de
vie. Des termes tels que « l'euthanasie » et la
« Sédation Profonde Continue Explicite-ment
Létale »  (SPCEL)  sont  apparus  pour  décrire
différentes pratiques.

 
3 -  la  contradiction pour les médecins :  Les
médecins se trouvent face à deux injonctions
contradictoires  :  d'une  part,  la  règle  de
l'Ordre  des  Médecins  et  le  serment
d'Hippocrate qui leur interdisent de donner la
mort,  et  d'autre  part,  la  possibilité  de
prodiguer  des  soins  conduisant  à  la  mort,
telle que la SPCEL.

4 - l’état de la France : M. Gailly a fait l'état
des  lieux  de  la  France  en  ce  qui  concerne
l'application  des  lois  sur  la  fin  de  vie.  Il  a
souligné que 20 départements ne disposent
pas  d'unités  de  soins  palliatifs  (SP),  que  les
directives  anticipées  amendables  en
permanence  sont  souvent  ignorées,  que  la
notion  de  personne  de  confiance  est  peu
précise,  que  la  formation  des  médecins  en
soins  palliatifs  est  insuffisante  et  que  le
principe  de  la  taxation  à  l'acte  (T2A)  rend
difficile le suivi des patients.

5.- la situation internationale : Plusieurs pays
sont  en  avance  sur  la  France  en  ce  qui
concerne la fin de vie, tels que la Belgique, la
Suisse, les Pays-Bas et l'Espagne.

6  -  règles  pour  une  SPC  :  Pour  qu'une
Sédation  Profonde  Continue  soit  pratiquée,
certaines  conditions  doivent  être  remplies,



notamment  l'incapacité  de  guérison,  des
douleurs  physiques  ou  psychologiques
insoutenables, le désir du patient et la prise
de  décision  collégiale  impliquant  les
médecins, les proches et les associations.

 * l’après-midi :
Le  Docteur  Denis  LABAYLE,  fondateur  de
l'association "Le  CHOIX -  Citoyens  pour  une
mort  choisie".  »  a  fait  un  exposé  de  deux
heures, passionnant plein  d’humanité.

Le CHOIX milite pour :
•  Une  nouvelle  loi  qui  permette  des  soins
palliatifs  libérés  de  toute  idéologie  et
répondant  réellement  aux  souhaits  du
malade,  exprimés  dans  ses  directives
anticipées.
•  Un  développement  préférentiel  des  soins
palliatifs  ambulatoires  assurés  par  des
équipes mobiles, tant au sein des services de
médecine hospitaliers qu’à domicile.
•  Une  formation  de  tous  les  soignants  aux
soins  palliatifs  car  c’est  le  rôle  du  médecin
d’accompagner ses malades jusqu’à leur mort
(Le  Dr  Labayle  conseille  6  week-ends  pour
chaque médecin).
• Le CHOIX s’oppose à des soins palliatifs qui
ne respecteraient pas la diversité des souhaits
des malades. 

Le  Docteur  Labayle  souligne  également  que
l'arrêt  de  l'administration  d'eau  et
d'alimentation  entraîne  d'intenses
souffrances conduisant lentement à la mort, il
demande donc que l’on ne pratique pas  de
déshydratation,  méthode  injustifiée,  cruelle,
qui  ajoute  des  souffrances  supplémentaires
aux  souffrances  existantes.  Pour  réduire
l’agonie,  le  médecin  devrait  pouvoir
augmenter  les  doses  de  produits
morphiniques et de sédatifs, car il  ne sert à
rien  de  faire  vivre  un  corps  plus  ou  moins
déconnecté de sa pensée.
 

Il  mentionne  que  dans  des  pays  comme  la
Belgique,  l'euthanasie  ne  représente  qu'une
petite proportion des  décès  (moins  de 2%),
mais sa simple possibilité réduit l'angoisse.

Il s’interroge sur les obstacles français à une
évolution de la loi :
-  le Conseil de l’Ordre des  Médecins.
-  le  CNE  Conseil  National  d’Ethique  qui,
comme  la  société  des  soins  palliatifs  est
réticent à toute modification de la loi.
-  un certain monde politique et religieux.
Enfin, Denis LABAYLE insiste sur l'importance
pour  chacun  de  rédiger  ses  directives
anticipées  à  la  main,  révisables  à  tout
moment,  et  de  nommer  une  personne  de
confiance. 

*  Il  est  à  noter  que  le  CESE  a  rendu  ses
conclusions sur le fin de vie : elles épousent
celles de la Convention Citoyenne.

 

Si  vous  souhaitez  obtenir  une  aide  pour
rédiger ces directives anticipées, vous pouvez
consulter :
-  le  site  du  "CHOIX"  à  l'adresse  suivante  :
https://choisirmafindevie.org/.
- le site du gouvernement
- le site de la sécurité sociale
-  le  site  de  l’association Aide  à  Mourir  dans  la
Dignité (ADMD)
- le site de l’association des soins Palliatifs
 

La journée découverte du 31 mai

Nous  étions
22  sous  un
ciel radieux à
découvrir  le
matin la Mai-
son-Musée
de  Raymond
Devos.  Nous
avons  vibré  à  l’évocation  de  sa  vie,  de  son
intimité,  de  ses  multiples  dons  et  de  son
humour.  Après un déjeuner partagé dans le

https://choisirmafindevie.org/


parc  de  la  Maison  Triolet-Aragon,  nous
sommes entrés  dans l’intimité de ce couple
passionné.

Les conviviales d’été
Comme l’an dernier,  et
pour  la  dernière  fois
avant  leur  déménage-
ment en septembre prochain,  Jacqueline et
Edmond  Albert  ouvrent  leur  maison  les
mercredi 19 juillet, 2 août et jeudi 17 août
pour  un  déjeuner  convivial.  Ils  nous  offrent
ainsi  la  possibilité  de  rompre  la  solitude
estivale. A tous les deux, un grand merci !

Les retrouvailles
Nous  passerons  ensemble  l’après-midi  du
mardi  26  septembre,  au  Cénacle  pour  nos
traditionnelles « Retrouvailles »

La plénière de novembre
Elle  aura  lieu  le  mardi  21  novembre  au
Cénacle  de  Versailles :  Le  thème  en  sera  « 
Nourrir la planète au 21 ème siècle » et Bruno
Parmentier en sera le conférencier.

Les ateliers
Atelier Spiritualité 1 
Échanges,  à  partir  de  nos
interrogations, sur une spiritualité ouverte au
monde d’aujourd’hui. Après avoir terminé les
études sur "Vers l’implosion ? Entretiens sur
le  présent  et  l'avenir  du  catholicisme"  de
Hervieux  Leger  &  J.L.  Schlegel  puis  de 
profonds échanges sur "L’intranquillité" de M.
Muller-Collard,  nous  démarrons  l'étude  de
"Jésus : illustre et inconnu" de Jérôme Prieur
et Gérard Mordillat.

Atelier Spiritualité 2 
L’atelier s’est transformé au cours de l’année :
de 12 participants, nous sommes passés à 8.
Plutôt  que  de  lire  des  ouvrages  de

« spiritualité », nous avons choisi de travailler
directement  des  textes  bibliques  dans  un
esprit  de  recherche  anthropologique :
comment ces textes nous éclairent sur notre
lente  évolution  vers  plus  d’humanité  et
comment ils nous parlent aujourd’hui.
Nous  sommes  8  participants   ce   qui  nous
permet  d’approfondir  notre  réflexion  en
confiance et vérité. Nous avons eu 5 séances
sur le premier chapitre de l’évangile de Jean
et  nous abordons les  Noces de Cana en fin
d’année. 

Atelier Spiritualité 3
Nous sommes 4 et avons travaillé sur le livre
de  Danièle  Hervieu-Léger  et  Jean  Louis
Schlegel : « Vers l’implosion ? » . L’an prochain
nous  travaillerons  sur  le  livre  de  Jérôme
Prieur et Gérard Mordillat : « Jésus, illustre et
inconnu ».

Atelier Nouvelles Donnes : 
Nous  sommes  7  participants  centrés  sur
l’évolution économique de la société. Durant
cette année nous avons lu le livre de Augustin
Lantier et Davis Thesmam : « Le prix de nos
valeurs ».  comment  intégrer  les  dilemmes
moraux  et  les  problèmes  économiques.
Ensuite le livre de Daniel Cohen : 
« Homo numericus » :   problèmes posés par
la révolution numérique. Actuellement Olivier
Barbeau : « La tyrannie du divertissement ».

Atelier Regards sur l’actualité
Notre  atelier  a  réuni  en  moyenne  une
douzaine de poursuivants.
Les sujets  d’atelier  n’ont pas manqué,  entre
les  divers  dégâts  environnementaux  (incen-
dies, sécheresse), les menaces internationales
(Ukraine,  tension  États-Unis/Chine,  Taïwan,
montée des illibéralismes), les interrogations
sur  la  solidité  de  nos  démocraties,  mises
notamment  en  relief  à  l’occasion  de  la



réforme  des  retraites,  la  montée  d’une
violence  inacceptable  (agressions  contre  les
pompiers, le maire de Saint-Brévin), les sujets
de société difficiles dont la fin de vie.
Mais  face  à  ce  contexte  pour  le  moins
morose, nous nous sommes appliqués à voir
le bon côté des choses : la prise de conscience
de  plus  en  plus  aiguë  des  problèmes
environnementaux,  avec  un  nombre
incroyable  d’initiatives  positives  (petites  ou
très  grandes),  l’accélération  des  énergies
renouvelables,  la  relative  bonne  santé
économique  (chômage  bas,  création
d’entreprises et forte baisse de la pauvreté au
niveau mondial), la multiplication d’initiatives
locales pour mieux faire vivre la démocratie,
la recherche de plus en plus active d’un sens
au travail.
Bref  notre  société  cherche  sa  voie  dans  un
monde  en  plein  bouleversement,  c’est
difficile,  mais  elle  le  fait  activement,  avec
beaucoup  d’énergie  et  d’inventivité.  La
preuve ? Deux femmes à la tête de nos deux
principaux syndicats !

Atelier « Vieillir et Vivre » 
Nous sommes actuellement 12 participants.
Nous  nous  retrouvons  une  fois  par  mois  à
Marnes  la  Coquette,  avec  une  assiduité
remarquable  et  un  grand  plaisir.  Nous
démarrons  chaque  rencontre  par  un  quart
d’heure  de  gymnastique  douce,  puis,  en
fonction des choix faits lors de la précédente
rencontre, nous partageons tout simplement
nos expériences de vie ou nous réfléchissons
sur un sujet précis : les dernières rencontres
furent consacrées au suivi  des travaux de la
convention citoyenne sur la fin de vie,  pour
aboutir  à  une  réunion  consacrée  à  la
transmission,  ou  comment  « faire  vivre  nos
morts »  à  travers  généalogie  ou  écrits  les
concernant.

Atelier Éthique et société:
 L’atelier a fonctionné à raison d’une réunion
mensuelle.  Nous sommes 17 participants  et
souvent  14  ou  15  à  chaque  séance.  Nous
avons abordé des thèmes très variés proposés
et  choisis  en  fin  de  réunion  par  chacun
d’entre  nous.  Nous  y   avons  consacré  la
réunion suivante : Mounier, la désobéissance
civile,  la  Vie,  l’écoute,  le  courage,  la
responsabilité.
L’atelier est souvent alimenté par des textes
en rapport avec le sujet choisi. Même si on ne
va  pas  très  loin,  il  nous  semble  que  s’est
développé  au  fil  du  temps,  un  climat  de
confiance  et  de  respect  réciproques  qui
permet une certaine libération de la parole.

Atelier cinéma 1
L’atelier  a  lieu  à  Buc,  nous
sommes  6  et  attendons  de
nouveaux participants,  n’hésitez
pas  à  nous  rejoindre  nos  échanges  sont
toujours très riches.  Ce fut une année riche
en  films qui  nous  ont  interpellés,  émus,
intrigués  ou  détendus :  « Novembre »,  « Le
retour  des  hirondelles », « The  Father »,
« Quiet Girl » ...

Atelier cinéma 2
Nous  sommes  actuellement  14,  nous
échangeons  sur  les  films  prévus  lors  de  l
réunion précédente toujours  avec intérêt  et
passion

Atelier lecture 1
Nous sommes 13  inscrits et 10 à
12  viennent  régulièrement.  Nous
nous  réunissons  tous  les  mois  et  discutons
autour d’un ou deux livres choisis ensemble.
Chacun donne son ressenti. La discussion est
enrichissante. L’ambiance est sympathique et
enrichissante pour tous.



Atelier lecture 2 :
Parmi  les  9  livres  dont  nous  avons  discuté
trois  ont eu un grand succès : « la Décision »
de  Karine  Tuil  et  deux  qui  renvoient  à  la
guerre  en Ukraine :  « Le  mage du Kremlin »
de  Guiliano  de  Empoli   et  « Les  Abeilles
Grises » Andrei Kourkov.
Nous avons découvert  un livre déjà ancien :
« La  Mascotte »  de  Mark  Kurzem  sur  la
complexité  de  la  dernière  guerre  dans  les
pays  de  l’Est  et  un  livre  peu  connu,  sur  la
mère  d’un  prêtre  pédophile :  « Je  suis  la
maman du bourreau » de David Lelait Helo. 
Si  vous êtes  tentés de nous rejoindre,  nous
vous accueillerons volontiers. 

Atelier Marche conviviale
Malgré 30 inscrits, une seule marche a été 
possible cette année en raison de la difficulté 
de trouver une date commune.

Les conviviales
Conviviale Marnes ou
Saint Germain
Nous  sommes  actuellement  14.  nous  avons
eu  3 réunions en janvier, mars et mai. Depuis
la réunion de mars, nous pensons nous réunir
pour  un  repas  à  12h30  suivi  d'échanges
jusqu'à 16h ou 17h. Ce nouvel horaire semble
convenir à tous. 

Conviviale de Viroflay.
Nous  sommes  18  participants  à  cette
conviviale. Nous nous sommes retrouvés trois
fois  cette  année,  toujours  avec  un  grand
plaisir.  Nous  commençons  par  un  temps  de
travail  où  nous  partageons  les  informations
du Mouvement et du groupe GVA. La dernière
conviviale  a  donné  lieu  à  un  échange
passionné sur la plénière de mai. La fin de vie
ne laisse personne indifférent ! l’écoute et le

respect des opinions divergentes ont permis à
chacun  d’exprimer  ses  convictions  sans  se
sentir jugé ou rejeté.
Nous avons partagé ensuite un repas joyeux
et animé…

Conviviale de Buc
Nous sommes 16 inscrits nous nous sommes 
réunis 3 fois cette année . Nous commençons 
toujours par les nouvelles du mouvement et  
parlons ensuite de nos expériences de vies ou
de l’actualité et ainsi  arrivons à mieux nous 
connaître.

Conviviale Marly ou Chambourcy
Nous sommes 11 inscrits mais 8 participants.
Nous  essayons  de  nous  réunir  une  fois  par
trimestre par zoom ou en présentiel.
Nous avons l'habitude de faire le point sur les
activités du Mouvement, pour celles et ceux
qui  ont  manqué  une  manifestation  par
exemple,  puis  abordons,  en  général,  un  fait
d'actualité.

Conviviale Saint Cloud
Prochaine conviviale le mardi 6 juin à 15h (nous 
avons renoncé à dîner ensemble pour un goûter) 

Envies de lire
« Le  Médecin,  La  Liberté  Et  La
Mort » de Denis Labayle, témoi-
gnage d’un médecin engagé dans
l’accompagnement de la fin de vie.
« Puisqu’il  Faut Bien Mourir » de Véronique
Fournier,  témoignage  de  l’évolution  de  la
pensée et de l’engagement d’un médecin chef
de service d’éthique d’un hôpital parisien au
contact de personnes en fin de vie.
« Bel  Abîme »  de  Yamen  Namai.  Entretien
avec  un  juge  d’un  jeune  garçon  meurtrier
dont on découvre les blessures et le passé.



A vos plumes ! 
Pour que ce journal vive, nous avons besoin de la coopération de nous tous. 

Soyons solidaires.  Partageons curiosité, enthousiasmes, découvertes, dans la bonne
humeur !

ILS NOUS ONT QUITTÉS

Gérard SALMON 

Décédé dans sa 80ème année, Gérard, très actif, avait animé les JEM de 2005 à Lamoura avec
une grande énergie. Toujours très entreprenant et attentif aux autres,  il n’a eu de cesse de
prendre en charge diverses activités, aux sein des restos du cœurs, entre autres.
C’était un homme très présent et chaleureux. Il manquera à ses nombreux amis.

Marie Thérèse LEROUX
Douceur et sérénité....à nos yeux,  ses amis n’oublieront rien de sa sensibilité si  vive aux
personnes, au monde , de son art de la rencontre toujours bienveillante  donnant toute son
attention aux  joies  et  aux  soucis  des  autres  .  Nous  voici  tous    reconnaissants  pour  le 
bonheur  de  cet  accompagnement  dans  la  fidélité  .  Marie-Thérèse  s’est  approchée
doucement de sa fin, s’est habituée à cette pensée en préservant sa sérénité et son amour de
la  vie  .  Quel  partage  précieux  que  son  cheminement  dans  la  FOI  ,  ses  doutes,  ses
questionnements mais aussi son ressourcement dans l’amour de Dieu, son Elan sa Force et
son Espérance d’un grand amour .
Marie-Thérèse restera une femme lumineuse aimante et si délicate . Bien au-delà de sa mort
nous garderons le merveilleux vécu de son amitié .

Marie Odile CELLIER
Décédée dans sa 77ème anné, Marie Odile avait une prsonnalité riche et attachante, ayant
toujours  le  souci  d’autrui.  Souriante,  elle  ne  se  plaignait  jamais  malgré  ses  nombreux
problèmes de santé.  Elle  disait : »il  y  a  pire que moi ! ».  Accueillante et  chaleureuse elle
n’hésitait pas à propser ses services.
Au sein de notre groupe Poursuivre elle fut membre de l’atelier « yoga et intériorité », dans
lequel elle participa à l’échange de phrases de sagesse.
Elle a, par ailleurs, animé un atelier photos
Nous partageons la peine de son époux Jean, de sa sœur Geneviève, de ses amis et de toute
sa famille.

Henriette SPITZ 
Décédée  à 96 ans, une ancienne de La Vie Nouvelle,  elle a été active au sein du groupe
Poursuivre  de  Saint  Germain  avant  que  celui-ci  soit  rattaché  au  groupe  de  Versailles  et
Alentours. Professeur d'allemand et musicienne violoniste. Elle était une femme discrète, très
appréciée de tous. 


